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平成２９年第２回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 

№ 主な要望・提言等 

１ 

【災害公営住宅団地施設の不具合等の解消と要望について】 

・ 郵便ポストが欲しい。人口密度が足りないため設置できないと言われた。文章を書く

人がいることを忘れないでほしい。（今泉） 

・ 市営住宅大野団地のゴミ収集所に雨が溜まるため、屋根などを設置してほしい。また、

排水溝が小さくて、ゴミが溜まっている。（大野） 

・ 市営住宅大野団地の３階のエレベーター付近に雨が溜まる。エレベーターの中には入

らないが、エレベーターから降りると水浸しになっている。３階が特に酷いが１階も２

階も同様の状態。しっかり調査をして、適切な対応をしてほしい。（大野） 

・ 要望を市や管理業者に伝えるが、後日の返答がなく、改善もされない。（大野） 

・ 県営栃ヶ沢アパート住民の生活に問題が発生した場合、県営であるが、市でも窓口と

なり対応してほしい。また、アパート住民が望む備品の整備などもできないものか。具

体例として、集会所に長脚テーブルなど。（栃ケ沢） 

・ 災害時の対応として、ラジオの電波が入るように難聴地域の解消を望む。（栃ケ沢） 

・ 水道の蛇口から濁り水や砂が出た住宅があるため、すぐにでもアパートの上水道の水

質管理と点検を徹底してほしい。（栃ケ沢） 

・ 仮設道路の入り口付近が砂利のため、駐車場内の車が埃をかぶる。（下和野） 

・ 玄関ドアが重くて、高齢者一人では開けづらい。コンロの換気扇を回したときなどが

特に大変。どうにかならないか。（田端） 

・ エアコンの話と、24 時間換気の話がしっかりと高齢者の入居者に伝わっていない。

管理会社に伝えて、対応してほしい。（田端） 

・ 災害公営住宅の外に自転車を置いているが、雨で濡れて錆びてしまうため、屋根を設

置していいのか聞いてほしい。（田端） 

・ エレベーターの故障対応について、現状では、業者が宮古から修理に来ることから３

時間程度かかるため、１時間以内の修理対応を望む。（下和野） 

・ 一般の公営住宅の入居者と災害公営住宅の入居者とでは、入居までの経緯等が違うこ

とを認識して、これからの様々な対応に当たってほしい。（中田） 

・ 玄関ドアが非常に開けにくい。老人の力では開かないときも多々ある。西風が吹くと

特に開かない。（中田） 

・ 交流の場にもなり、子どもたちが遊べる公園が近くにほしい。（中田） 

・ 入居の際に連帯保証人を求められたが、もう少し緩和できないのか。（中田） 
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№ 主な要望・提言等 

２ 

【災害公営住宅使用料について】 

・ ３年を経過した後の家賃の値上がりが心配。（大野） 

・ 将来的な災害公営住宅入居者の家賃負担の説明と減免の検討をしてほしい。（栃ケ沢） 

・ 公営住宅の家賃は、収入により個人ごとに、入居してから３年後の翌年度初めとなる

４月から家賃が上がるとしている。（下和野） 

・ 今後の住宅使用料の目安をケースごとに示してほしい。収入や家族構成の関係をわか

りやすく示すことで不安解消にもつながる。（中田） 

・ 若者が残る対策をとってほしい。家賃が上がると若い人が出ていく。老人だけの団地

になるので、家賃補助などの対策をしてほしい。（中田） 

・ 住宅使用料がどうなっていくのかわからない。具体的なケースを提示してほしい。（西

下） 

３ 

【災害公営住宅団地に入居している高齢者の見守りについて】 

・ 要介護者が一人暮らしをしている。そのフォローをしてほしい。（大野） 

・ 高齢者の見守り活動を今よりも充実させてほしい。（栃ケ沢） 

・ 高層階に住む高齢者の避難について、非常時にエレベーターが動かず避難できないな

どのケースを想定した避難の対策を望む。（下和野） 

４ 

【防災行政無線について】 

・ 防災無線が全く聞こえない。団地周辺に新たに整備すると言われたが、いつになるの

か。（今泉） 

・ 市営住宅大野団地で防災行政無線が聞こえない。来年３月に設置予定とのことだが、

早期に設置してほしい。（大野） 

・ 防災行政無線が全く聞こえない。（柳沢前） 

・ 防災行政無線は、全く聞こえない。もう少し高い場所にマイクを設置するなど、工夫

してほしい。（田端） 

５ 

【災害公営住宅団地周辺の環境整備について】 

・ 市営住宅大野団地に今後入居する予定の人はないのか。周りを木で囲まれているため、

強風による落ち葉も多く、空いている階の掃除や団地周辺の草刈りも大変だ。また、駐

車場も広いため、冬の除雪なども心配される。入居者が少ないことから、自治会予算も

限られており、どうにかならないものか。（大野） 

・ 入居者が少ない（14軒中、６軒入居）ため、廊下の掃除などが大変だ。（田端） 

・ 10月 15日に敷地内の芝生や花壇の草刈りを自分たちでやったが、法面などは、どこ

までやってもらえるのか。また、刈った草の処理方法はどうか。今年は、処分してもら

ったが、来年の確約はない。今後の対応について目安がほしい。（脇の沢） 
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№ 主な要望・提言等 

６ 

【復興事業について】 

・ 高台の住宅地はいつ整備されるのか。高齢なので早くしてほしい。（今泉） 

・ 立派な建物を建てると維持経費（メンテナンス）が多額になるので、当市の財政を考

慮した規模の建物にしてほしい。（栃ケ沢） 

・ 今泉地区高台の住宅再建が遅くなるので不安だ。（栃ケ沢） 

・ 復興事業とはいえ、高田東中学校など公共施設の建設に余計な予算をかけないでほし

い。（栃ケ沢） 

・ 工事のための騒音がうるさいので、防音シートを張るなどの対応をしてほしい。（下

和野） 

・ 三陸縦貫道ができるのはいいが、川が崩れて深くなった。仮に入れたヒューム管で削

れるようになった。（水上） 

・ 市民が市内の復興状況を見る機会が欲しい。団地や地域ごとに見学バスを出せないか。

（西下） 

７ 

【公共交通の整備について】 

・ 公共交通の問題で市のおひさまバスは、１か月前からの予約が必要で使い勝手が悪く

て使えない。（今泉） 

・ ふるさとタクシー助成を使っているが、小友も交通の便が悪いと思う。小友にも支援

拡大できないものか。病院への行き帰りの際に必ずタクシーを使用している。高田病院

行きの県交通バスが１日１本しかないので、増やしてほしい。（大野） 

・ 今後、高齢化が進む栃ケ沢アパート住民のために、市役所や県立高田病院までの公共

交通を考えてほしい。（栃ケ沢） 

・ デマンド交通を使用しているが、帰る際に時間に間に合うようにしてほしい。利用者

の中には、気を使って病院に言えないこともあるため、病院側から帰る時間を聞いても

らうなどの対応はできないものか。また、早く来ている人が後回しになって行くので、

不満が出ないか心配ですが、例えば、公共交通機関で来た人は、早く診てもらえるよう

な形にするとか。デマンド交通は、途中乗車、途中下車ができないため、他の公共交通

機関との連携が悪いことも利用量が増えない要因の一つではないかと思う。（田端） 

・ ふるさとタクシー助成事業には助かっている。ただ、市役所まで片道 4,100円もかか

るので月 3,000 円だと使い勝手が悪い。（田端） 

・ 公共交通機関などの、買い物や通院などの生活の足として、公共交通機関を確保して

ほしい。（中田） 

・ 生活の足となるバスなどの交通が不便。ＢＲＴが１時間ごとに通るが、近くの停留所

では停まらない。（西下） 
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№ 主な要望・提言等 

８ 
広田診療所が整備されたが、薬局がないため、車がない人は困る。院内処方ができるよ

うにしてほしい。（大野） 

９ なりわいの施策と交流人口が増えるように尽力してほしい。（栃ケ沢） 

10 国の生活再建支援金が、平成 30年４月に終了すると聞くが、延長してほしい。（下和野） 

11 選挙について、投票所が近く、行きやすい場所でなければ行かない。（脇の沢） 

 


